



CHIAPAS

Buscan polleros en los hoteles

TAPACHULA. Fuerzas federales desplegaron dos operativos en la frontera sur del país,

luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum, habló por teléfono con Donald Trump, de la crisis migratoria. **Pág. 4**

GOBIERNO EJECUTA OPERATIVO SORPRESA

VAN CONTRA POLLEROS EN TAPACHULA

El gobierno investiga redes de trata que oculta a migrantes en hoteles de esta ciudad fronteriza, en donde los últimos cuatro meses han asesinado a 16 extranjeros que ingresaron al país de manera irregular

JHONATAN GONZÁLEZ

Diario del Sur

TAPACHULA. Fuerzas federales desplegaron ayer por la mañana dos operativos sorpresa en la frontera sur del país contra bandas de tráfico de migrantes, a menos de 24 horas de que la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, sostuviera una conversación con el mandatario electo de Estados Unidos, Donald Trump, sobre la crisis migratoria.

Un juez emitió una orden de revisión contra hoteles en el marco de una investigación sobre una posible red de tráfico de migrantes que utiliza estos establecimientos para hospedar a extranjeros en situación irregular y después trasladarlos hacia el norte del país.

Elementos de la Fiscalía General de la República (FGR), de la Policía de Investigación Federal, del Ejército mexicano y



desviado a otras rutas para permitir las labores de las autoridades.

El saldo de dicho operativo fue de 50 migrantes asegurados y la detención del conductor de un taxi foráneo, quien fue trasladado a la subdelegación de procedimientos penales para su investigación correspondiente.

En otro hecho, la Fiscalía de Inmigrantes del estado de Chiapas informó que aseguró a 29 personas de nacionalidad venezolana, que eran víctimas del delito de secuestro exprés, nueve de ellas en el ejido Viva México, del municipio de Tapachula, y otras 20, también de nacionalidad venezolana —entre ellas cuatro menores de edad— en el municipio de Huehuetán.

Las autoridades indicaron que además detuvieron en flagrancia a Cyndi N, de 21 años, y a Ervin N, de 23, ambos de nacionalidad mexicana, presuntos tratantes de personas.

De acuerdo con activistas y defensores de derechos humanos, la violencia contra migrantes en la región de Tapachula ha alcanzado niveles alarmantes en los últimos tres meses, con un aumento significativo de secuestros y homicidios.

Cifras del Secretariado Ejecutivo de Sistema Nacional de Seguridad Pública, del 1 de agosto al 20 de noviembre de este año, detallan que en el estado de Chiapas se han documentado 26 homicidios califi-

cados de migrantes, de estos, 16 ocurrieron en el municipio de Tapachula, donde las víctimas eran principalmente personas provenientes de Cuba, Venezuela, Ecuador y Guatemala.

Entre las víctimas recientes se encuentran seis mujeres migrantes, una de ellas una haitiana, cuyo cuerpo fue hallado calcinado en el libramiento de Tapachula.

Otras dos mujeres centroamericanas fueron asesinadas a balazos, y los cuerpos de tres más aparecieron en la carretera al 20 de Noviembre. En este último incidente, el presunto traficante de personas se quitó la vida al ser interceptado por las autoridades.

Luis García Villagran, director del Centro de Dignificación Humana (CDH), denunció recientemente el hostigamiento y amenazas por parte de los elementos del INM hacia los extranjeros que avanzan en una caravana por la carretera Costera de Chiapas, para intentar llegar al centro del país y obtener un salvoconducto que les permita arribar a la frontera norte del país.

En su conferencia de prensa *mañana*, Claudia Sheinbaum señaló que la plática con Trump se centró en temas de migración y le compartió los pormenores de la estrategia mexicana para contrarrestar el éxodo irregular de personas que viajan sin documentos, además de que aseguró que la caravana migrante no llegará a la frontera norte.



INDAGATORIA

UN JUEZ emitió una orden de revisión contra hoteles por investigaciones sobre una probable red de tráfico de personas

CARLOS MEJÍA / DIARIO DEL SUR



Las redadas en hoteles por fuerzas federales y locales sorprendieron a los habitantes de Tapachula, Chiapas